

EL DIARIO PALENTINO

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA CAPITAL Y LA PROVINCIA

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIO DE SUSCRIPCION

En la Capital, en mes..... 1 peseta.
Fuera, trimestre..... 4
Número suelto, 20 céntimos.

Martes 12 de Diciembre de 1899

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración,
y en la librería de Alonso e Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.070

Conservas alimenticias

De la fábrica establecida en esta ciudad

Tomate pelado, sin pelar, y pasta fina de Torquemada y Rioja; pimientos dulces morrones de Calahorra; guisantes verdes finos; melocotón superior de Aragón; espárragos riñoneros de Aranjuez y Argenteuil (Francia.) Se hallan de venta en todos los buenos establecimientos de ultramarinos.

Pedidos al por mayor, dirigirse a D. Ricardo Pardo, Mayor principal, núm. 254.

Profesor de música

Máximo Penche, director de la orquesta de la Casa de Beneficencia. Ofrece al público sus servicios a domicilio y en su Academia, para la enseñanza de solfeo, piano e instrumentos de cuerda. Los avisos en la imprenta de este periódico, Mayor pral., 98 y 100.

Sierra mecánica

Véase el anuncio reformado en 4.ª plana.

Pastos para ganado lanar

Se arriendan por años, por temporada ó por mes, los de la «Dehesilla de Ampudia» y monte «Soto Caballo», en el término municipal de Ampudia de Campos. Para tratar del precio y condiciones, dirigirse a Genaro Colombres Astudillo, Mayor principal, 53, Palencia.

LOTERIA DE NAVIDAD

En la imprenta de este periódico, se hallan á la venta recibos impresos, para poder dar participacion de billetes para dicho sorteo de la Loteria Nacional.

INFORMACION POSTAL

Madrid 11 de Diciembre de 1899.

Sr. Director

La atención política está hoy pendiente de lo que ocurra en el Congreso, pero porque nadie espera que de la votación del conde de Romanones (si á votarse llega) surja la crisis, sino porque la situación parlamentaria es tal que no se vislumbra el término de las actitudes de cuantos han intervenido en el debate.

Hoy, al comenzar esta carta, habían ya hablado los señores Silvela y Sagasta, discutiendo los cursos que se creía entrañaría la clave del problema.

Pues bien, las cosas siguieron en el mismo estado y no las han variado tampoco, los señores Romero, Maura y Prieto y Caules al intervenir en la discusión.

A todos les ha parecido ver en los jefes de las minorías espíritu de transigencia, deseos de concordia; pero sea debido á eso queriendo aprovecharse de ello sea porque realmente considere cuestión de Gobierno mantener la actitud primera, y ceder depresivo para el principio de autoridad, es lo cierto que el Sr. Silvela se ha mostrado intransigente, sin que hasta la hora en que nosotros abandonamos la tribuna, hubiera contribuido en nada á dejar traslucir lo que piensa el Gobierno. Pasará con más ó menos ruido el presu-

puesto de gastos, y allá del 21 al 23, si las minorías oponen grandes resistencias para la aprobación de las leyes complementarias, se celebrará sesión permanente y saldrán aquéllas ó una autorización para que rijan interinamente (hasta su aprobación definitiva) excepto los impuestos sobre la sal y los consumos, que el ministro de Hacienda no opondrá dificultad que se aplacen.

Se suspenderán las sesiones, para reanudarlas en Enero y después seguirán los debates.

Ahora, si las minorías no hiciesen obstrucción y se limitasen á pedir modificaciones razonables, aprobando los presupuestos dentro de Diciembre, entonces se suspenderán las sesiones hasta Marzo ó Abril y en Mayo se presentarían los nuevos presupuestos.

Ya verá V. como el programa se realiza.

Esta noche publicará *El Correo Español*, una carta de D. Carlos admitiendo (en términos cariñosos) la dimisión que del cargo de delegado ha presentado el marqués de Cerralbo, y otra nombrando delegado al Sr. Barrio y Mier.

En una conferencia que al mediodía celebraron los Sres. Silvela y Dato, acordaron en vista de la tranquilidad que allí reina, levantar el estado de sitio en Ferrol.

Después visitaron al Sr. Silvela, el presidente del Congreso y el ministro de Hacienda para ocuparse de los asuntos parlamentarios.

El Sr. Villaverde, ha dicho que la prórroga concedida para el pago á los morosos de Zaragoza durará hasta el día 20 y quizá después comenzarán—si hubiere lugar—enérgicamente los apremios.

La Comisión permanente de las Cámaras, que no se reunió esta mañana como estaba anunciado, se reúne esta tarde á las seis.

El exministro de Estado francés monsieur Mannotaux, ha ofrecido sus respetos á la Reina y al jefe del Gobierno.

En la reunión de secciones los liberales derrotaron en tres secciones al Gobierno en la candidatura para la Comisión que ha de dictaminar sobre la reforma de las leyes municipal y provincial.

Los señores Montilla, Romanones y Alfonso González, derrotaron á tres ministeriales, entre ellos el llamado á ser presidente, Sr. Bugalla.

La sesión del Senado ha carecido de interés.

De la del Congreso se ha comentado, aparte de lo que al principio de la carta decimos, la declaración del Sr. Navarro Reverter (tetuanista) contraria á la actitud del Sr. Silvela.

A última hora usaba de la palabra el Sr. Pi.

El subsecretario de Hacienda Sr. Aparicio, continúa muy mejorado.

Le han visitado los señores Silvela y Villaverde y otros muchos amigos, que confían se restablecerá pronto.

MECHETA.

La guerra en el Transvaal

Los ingleses derrotados

La opinión conoce ya los detalles del último descalabro sufrido por las tropas inglesas, el

cuál resulta mucho mayor de lo que las primeras noticias habían permitido suponer.

He aquí el relato de lo ocurrido: El general Gatacre, que se hallaba acampado en el Kraal de Putter, organizó una expedición compuesta de 4 000 soldados y 12 cañones, con las cuales fuerzas avanzó en tren hasta Molteno.

Esta operación se verificó en la noche del viernes.

A la madrugada del siguiente día recorrió los dos kilómetros que separan á Molteno de Stormberg, y cayó sobre esta plaza, en la que esperaba sorprender un destacamento boers de 2.500 hombres.

Pero éstos, que se hallaban convenientemente apostados, atacaron á las fuerzas de Gatacre, cuyos soldados se vieron envueltos en un círculo de fuego, del que no pudieron salir sino vencidos.

Algo rehechos del encuentro pudieron los ingleses tomar posiciones sobre un montecillo, desde el cual se aprestaron de nuevo á la lucha.

Pero en aquel instante se incorporó al enemigo un regimiento, y este refuerzo determinó la total derrota de las fuerzas británicas, que se vieron precisadas á abandonar la colina sobre que se habían establecido, y á buscar refugio en Molteno.

Al dar cuenta el general Gatacre de esta derrota, la explica diciendo que los guías de que se sirvió para avanzar sobre Stormberg, llevaron á su columna á un terreno en que era imposible maniobrar.

Las bajas sufridas por los ingleses en este encuentro han sido las siguientes:

Oficiales.—Un muerto, siete heridos y siete desaparecidos.

Soldados.—Dos muertos, diez y nueve heridos y seiscientos cinco desaparecidos.

Total: 641 bajas. Según un despacho que publica la prensa de hoy, los boers lograron apoderarse de un cañón.

Se publicará, inmediatamente que sea posible, la lista de las bajas.

Esta derrota de los ingleses es fatal para la causa británica, porque hay que tener en cuenta que ha tenido lugar en el distrito de la Colonia del Cabo en que más enemigos tienen los ingleses.

Ya se sabe que allí arde ahora la guerra civil.

En la opinión han producido las noticias del descalabro sensación vivísima.

La prensa pide que se envíen al Africa del Sur refuerzos considerables.

Según un despacho oficial, recibido en Londres, el general White envió á Natal el viernes por la noche 500 voluntarios, 100 de los cuales eran del arma de caballería, para que sorprendieran á los boers en las posiciones que éstos ocupaban en el monte Gun. Las tropas inglesas destruyeron dos cañones de grueso calibre y se apoderaron de un Maxim, que llevaron á Ladysmith. Un escuadrón de husares flanqueó el monte de Perworth, quemando varios kraal, y cortando el telégrafo de los boers.

Se han recibido noticias de Modder River, que alcanzan al día 8.

Habiendo cortado los boers el telégrafo y el ferrocarril, después del paso de las tropas inglesas, el general Methuen mandó una columna para restablecer dichas comunicaciones.

Esta columna encontró cerca de Tuslin á un millar de boers, que formaba parte de la división del general Prinsloo, y los rechazó.

Han llegado á la Ciudad del Cabo otros dos transportes conduciendo refuerzos y material de guerra.

Según telegramas recibidos por algunos periódicos franceses, el día 8 se libró un combate muy encarnizado en Graspan, ignorándose los resultados del mismo.

The Standard y *The Times*, hablando esta mañana de la situación de lord Methuen á orillas del Modder, creen que dicho general se verá obligado á retrasar su movimiento de avance sobre Kimberley.

La explosión en Santander y el incendio del Teatro en Murcia

Con objeto de que nuestros lectores conozcan los detalles de las catastrofes ocurridas en Santander y en Murcia, y que ayer nos comunicó por telégrafo nuestro Corresponsal en la Corte, tomamos de nuestro colega *El Cantábrico*, lo que á Santander se refiere y de otro colega de la Corte lo relativo á Murcia:

Dice así *El Cantábrico*:

Explosión formidable

Para horror del pueblo de Santander, y para vergüenza y escándalo de la justicia que sigue consintiendo depósitos de explosivos dentro de las poblaciones, ocurrió anoche, á las nueve y media, otra catástrofe semejante á aquella tremebunda del *Machichaco*, que si en efectos desastrosos fué á la verdad muchísimo menor, causó sin embargo casi tanto pánico como aquella.

A la indicada hora, mientras descargaba un tremendo aguacero que continuó casi toda la noche sin interrupción, y mientras la gente del teatro presenciaba tranquilamente la representación de *Marina* cantada por Casañas, una formidable detonación, sin espantoso trueno, precedido del resplandor de un fogonazo esparció por la población indescriptible alarma.

Repercutió en nosotros el estampido de la manera más terrible. Vinosenos á la memoria con todos sus espantosos detalles, la catástrofe aquella que dejó su recuerdo escrito con regueros de sangre por todos los ámbitos del pueblo, y, sin poderlo remediar, como lanzados por un resorte, desde el director hasta el último de los redactores, nos echamos á la calle, cruzándonos á nuestro paso con grupos de personas que huían en todas direcciones, dando alaridos. El espanto de los primeros momentos no es para descripto.

Ya en la guardia municipal sonaba el timbre del teléfono, avisando á los bomberos y á las Autoridades; y era allí también tanta la confusión, que solo pudieron decirnos, aterrados, los jefes, que había sucedido una explosión en la tienda de D. Bernardo San Miguel, en la calle de Atarazanas, y hacia allá fuimos, hallándonos al llegar al Puente con que la calle de Atarazanas, la del Puente, y hasta las de Somorrostro y San Francisco, aparecían llenas de humo, notándose un fuerte olor á pólvora.

La tienda del señor San Miguel aparecía ardiendo en pompa. Por las puertas salían llamas horrosas y dentro del local se oían más explosiones, poco ruidosas, y detonaciones como de cartuchería ó cohetes.

Nos desbandamos inmediatamente. Un momento se sobrepuso en nosotros al deber de la información el recuerdo querido de la familia y corrimos á tranquilizar á los nuestros.

Después el horror de la catástrofe nos llevó nuevamente á los lugares donde palpitaban los sucesos.

El incendio.—Los trabajos

Como decíamos, la explosión produjo instantáneamente el incendio, que apareció pronto amenazador.

La explosión levantó parte del techo de la tienda y se comunicó el fuego á la botica de la calle del Puente, y al cabo de poco rato estaba completamente llena de humo. Los dependientes de esta farmacia, que es la del señor Navedo, salieron ya con dificultad del local.

Con bravura acudieron los bomberos municipales y voluntarios, comenzando á trabajar, mientras huían las gentes en todas direcciones. Los vecinos abrían ventanas y balcones pidiendo auxilio, y muchos sacaban niños desnudos y envueltos en mantas, corriendo hacia el Muelle y hacia Ruamayor para ponerse en salvo. De las tiendas inmediatas se sacaron también la mayor parte de las existencias.

Los trabajos de extinción se organizaron bajo la dirección del arquitecto, del jefe de

bomberos señor Rubiales y de los jefes de voluntarios, instalándose la bomba pequeña de vapor en la machina de Albareda, desde donde, con agua del mar, envió dos mangas al lugar del incendio.

Otras cuatro mangas tendieron los bomberos municipales, surtidas con agua de las cañerías, enchufándolas en la plaza de Velarde, Ribera, Puente y esquina de Ruamenor; y cinco más los voluntarios, desde la calle de San Francisco y las de Atarazanas y Rincón. Con estos elementos, y con los que la decisión y el arrojo les prestaron, fuéronse los valientes bomberos sobre el local incendiado y tanta fué el agua arrojada, que a las pocas horas el fuego fué cediendo en intensidad y al fin quedó dominado por completo.

Las víctimas

No podía menos de suceder: la explosión fué tan horrible, que por necesidad había de causar alguna víctima y las hubo.

De los cuatro dependientes del señor San Miguel, que estaban en la tienda al verificarse la explosión, uno de ellos, José Rivas, murió en el acto, quedando medio carbonizado. Páreció el último al hacer un reconocimiento los bomberos, quienes le encontraron tendido boca arriba, sobre unos fardos de bacalao, al lado del escritorio. Estaba desfigurado y casi sin ropas. El aspecto del cadáver horrorizaba.

Los otros tres dependientes, Manuel Rebollar, Félix Acebes y Adolfo Izquierdo, fueron sacados en los primeros momentos medio asfixiados. Este último, Izquierdo, natural de Oviedo, de 23 años, era el menos grave, y fué llevado a su domicilio después de curarle en la Casa de socorro varias quemaduras en las manos y en el carrillo derecho.

En cuanto a los infelices Rebollar y Acebes, la disposición facultativa fué otra, y hubo que llevarlos al Hospital; servicio que prestó la humanitaria Cruz Roja, cuyos socios llevaron por sí mismos las camillas.

Manuel Rebollar, de 16 años, presentaba quemaduras externas en la cabeza, tronco y extremidades, y estaba tan grave, que el sacerdote D. Agapito Aguirre hubo de administrarle la Extrema Unción en la Casa de socorro.

Félix Acebes, que es también un muchachuelo de 17 años, está igualmente gravísimo. Le curaron extensas quemaduras en la cabeza, (cráneo y cara) y extremidades torácicas y abdominales.

Estos dos desdichados, al ser conducidos al hospital, suplicaban que les dieran agua, porque les abrasaba el ardor de la fiebre.

Fué curado también un individuo apellidado Iturralde, que dijo haberse tirado desde un balcón al ocurrir el suceso.

Tenia contusiones en las piernas y en los hombros, no graves, y se retiró a su casa.

La causa de la explosión

No se sabe de cierto, porque lo que cuentan los dependientes heridos es inverosímil. Dicen que se hallaban en la tienda despachando y trabajando, cosa muy rara por ser domingo y hora relativamente avanzada, y que el José Riva, el muerto, encendió un cigarro, tirando la cerilla con tan poca precaución que cayó sobre un paquete de pólvora y le hizo explotar.

Esto no es creíble. Ni la pólvora se tiene tan al descubierto que pueda inflamarse por la caída de una cabeza de cerilla, ni los dependientes habían de fumar con tanta despreocupación, ni cabe, en fin, admitir que la pólvora, a no ser una considerable cantidad, produjera aquel estrago.

El asunto está sub judice y no hemos nosotros de apuntar las versiones que por el lugar del suceso circulaban algunas horas después, respecto a los trabajos que se hacían en la tienda cuando ocurrió la explosión; pero lo cierto es que lo contado por los dependientes no se puede creer. Sobre todo, si se pudiera creer eso, si fuera verdad, había que decir que en la tal tienda tenían a granel la pólvora para el despacho.

La Cruz Roja

Antes le dijimos ya, pero nos place repetirle; la Cruz Roja dió anoche una nueva prueba de lo bien que entiende su santa misión. Apenas sucedió la catástrofe, ya estaban en la Casa de socorro y en el lugar del incendio distinguidos socios cargando por sí mismos las camillas. Benditos sean.

Detalles.—Precauciones

Cuanto se diga de la alarma causada por lo de anoche es poco. La ciudad se puso en conmoción y la mayor parte de las casas de la calle del Puente y algunas de San Francisco fueron desalojadas precipitadamente.

Uno de los muchachos que trabajaba en la farmacia del Sr. Navedo, fué derribado por la explosión, que alzó la mesa en donde se apoyaba.

Al sereno de punto en Atarazanas, Agustín Antón, que estaba próximo a la puerta del almacén le lanzó también la columna de aire a bastante distancia y perdió la gorra de uniforme, llegando al Principal, angustiado a dar parte.

Dos jóvenes llamados Ramón Hernández Zamanillo y Matias Barañano, y dos bomberos, fueron los que sacaron a los heridos que hubieran perecido seguramente sin su oportuno auxilio.

Por órdenes superiores ha quedado vigilada la casa y el almacén por un retén de bomberos municipales, otro de voluntarios (ambos con material), guardias municipales y guardia civil, quienes tienen la consigna de no permitir que se acerque a las puertas persona alguna, ni de la casa ni de fuera de ella.

EN MURCIA

Incendio en el Teatro Romea

El fuego empezó durante la representación de La Marsellesa, que era la obra que se ponía en escena la tarde del domingo.

El teatro estaba completamente lleno. Al llegar al segundo acto de la referida zarzuela, comenzó arder el telón de boca y en pocos momentos el incendio se había propagado a las bambalinas, invadiendo parte de la sala.

El público, aterrado ante el incremento que tomaba el fuego, trató de huir en desesperada confusión.

Varios espectadores y algunos artistas lograron, después de grandes esfuerzos, convencer a la mayoría del público de la necesidad de salir con orden.

Merced a esto y a las buenas condiciones del teatro, la sala quedó desocupada sin que ocurriera ningún accidente lamentable.

Las llamas aparecen a varios metros de altura sobre el escenario, iluminando la mayor parte de la población.

Todo el mundo acude presuroso a los alrededores del teatro.

Se hace imposible la salvación del edificio, que está casi destruido.

Las proporciones del siniestro son tan extraordinarias, que el cuerpo de bomberos trabaja sin esperanzas de conseguir nada práctico.

Sólo quedarán en pie las paredes del vestíbulo y alguna que otra de la parte posterior del escenario.

Ignóranse la causa del siniestro, aun cuando se supone que éste ha sido producido por un desperfecto en los cables de la luz eléctrica.

Hasta ahora no hay noticias de desgracias personales.

En un botiquín que provisionalmente se ha instalado cerca del lugar del suceso, reciben auxilio médico varios bomberos, que padecen ligeras contusiones y quemaduras.

Reina verdadera confusión y pánico entre las familias que asistian al espectáculo, temiéndolo por la suerte de sus hijos o parientes.

El escenario ha quedado reducido a cenizas. El teatro que queda destruido se incendió también en 1877.

Mañana hace años que se había inaugurado, después de hechas en él grandes reformas, que lo colocaban a la cabeza de los mejores coliseos de España.

Se cree que ha sido víctima de las llamas un operario maquinista, a quien sus compañeros vieron subir al escenario en el momento de iniciarse el fuego.

Se ha salvado milagrosamente todo el personal de artistas y músicos.

Unos y otros lograron huir por la fachada posterior del edificio.

La sala central del teatro se ha desplomado, quedando todo reducido a un montón de escombros.

No se ha logrado salvar el vestuario y los muebles de guardarropa, cuya pérdida representa la de muchos miles de duros.

Continúa el incendio, aunque con menos intensidad por haber desaparecido la mayor parte del combustible.

Es indescriptible el aspecto que ofrece la población.

Por todas partes se vé el resplandor de la inmensa hoguera, en cuyas cercanías se halla situado numerosísimo público.

Se confirmó la desaparición del maquinista, que ha debido morir abrasado.

Como coincidencia notable, podemos consignar el hecho de hallarse anunciada para la noche la zarzuela Jugar con fuego.

Ha sido curado de graves quemaduras un operario de los que se ocupan en subir y bajar el telón de boca.

Mercados extranjeros de lanas

Una nueva disminución han señalado los precios de las lanas peinadas durante la última semana en el mercado de Amberes, a pesar de ser las ventas realizadas de mayor cuantía que en la semana anterior. Al cierre, los precios señalan alguna indecisión, mostrándose algunos vendedores algo retraídos. Durante la semana se vendieron 1.910.000 kilogramos lana peinada contrato alemán B. Al cierre cotizanse: lana peinada entrega Diciembre, 6'75; Enero, 6'40; Febrero, 6'45; Marzo-Abril, 6'45; Mayo, 6'47; Junio, 6'47; Julio, 6'50; Agosto, 6'50; Septiembre, 6'50 francos el kilogramo.

En el Havre fué muy limitada la venta durante la pasada semana, escaseando los compradores a pesar de presentarse los vendedores fáciles para la venta. Vendiéronse 1.825 balas.

Cotizanse al cierre: entrega Diciembre, 210; Enero, 211; Febrero-Abril, 213,50; Marzo a Julio, 214; Agosto y meses restantes, 213,50 francos los 100 kilogramos.

En el mercado de Roubaix se ajustaron durante la semana 306.000 kilogramos, y si bien la venta no fué tan importante como en la semana anterior, los precios practicados, no perdieron nada de la firmeza señalada últimamente.

Cotizase el núm. 1 peinada de fábrica, entrega Noviembre, a 6'60; Diciembre a 6'60; Enero a 6'60; Febrero a 6'65; Marzo-Abril a 6'65; Julio-Agosto a 6'65 francos el kilogramo.

En Constantina se cotizán despojos de 67 a 78 francos los 100 kilogramos.

En Túnez cotizanse: lana grasa, de 85 a 86; lavada, de 195 a 200, y despojos, de 65 a 66 los 100 kilogramos.

En Cavailon se cotiza: lana grasa mestiza, de 1,80 a 2; id. ordinaria, de 1,15 a 1,25; idem lavada, de 2,80 a 2,90 francos el kilogramo.

En las subastas últimamente celebradas en la plaza Marsella se realizaron numerosas e importantes transacciones, habiendo mejorado notablemente los precios de venta. La tendencia del negocio sigue a fin de semana siendo favorable para los vendedores. En los ajustes últimamente realizados pagáronse los siguientes precios lanas Korassan Mx B, a 80 francos; Orfa B. L., 160 a 167,50; Alepo lavadas, 145; Orfa lavadas, 160 a 170; Bagdad: lavadas, 150 los 100 kilogramos.

Vinos enyesados

La Dirección general de Aduanas de Francia ha publicado una circular, núm. 3.021, que dice:

«Con posterioridad a las instrucciones señalando las reglas que se han de seguir respecto a los vinos extranjeros declarados para consumo y reconocidos como conteniendo más de dos gramos de yeso por litro, se ha dispuesto que el art. 3.º de la ley de 11 de Junio de 1891 habrá de entenderse en el sentido de que el vender ó poner a la venta los vinos de que se trata es lo que constituye el elemento esencial del delito a que se refiere el citado texto.

(Audencia de París, 28 de Noviembre de 1895.—Tribunal correccional de Montpellier, 6 de Junio de 1896.—Gaceta del Palacio, tercer cuadro quincenal.—Véase Fraudes sobre las ventas, núm. 106.)

De lo cual resulta que el solo hecho de la importación no autoriza a perseguir al expedidor declarante, ni al poseedor de los expresados vinos.

Por lo tanto, en lo sucesivo habrán de abstenerse los empleados, ya sea de denunciar a los tribunales las importaciones de vinos que contengan más de dos gramos de yeso por litro ya sea de exigir el desyesado de los mismos como condición para su despacho.

Sin embargo, si los agentes de Aduanas tuvieran pruebas de que los vinos conteniendo exceso de yeso se venden en el muelle ó en el depósito, deberán dar parte a sus jefes, los cuales informarán de ello al Procurador de la República, sin que haya lugar a proceder a su embargo.

Local y provincial

En Villaherberos se hallan vacantes las plazas de guarda municipal y del ganado mayor, dotada la primera con el haber anual de 350 pesetas, y la segunda lo que arroje el reparto entre los vecinos, pudiendo ambas ser solicitadas en el término de ocho días, desde el en que aparezca el anuncio en el Boletín Oficial de la provincia.

La Estación Enológica de esta Capital, anuncia para el día 15 del actual, una subasta de cuatro lotes de vino, con arreglo al pliego de condiciones publicado en el Boletín Oficial del día 22 de Noviembre último.

Los referidos cuatro lotes son los que en el pliego citado figuran con los números siete, once, trece y catorce.

Las proposiciones para tomar parte en la subasta, habrán de entregarse bajo sobre cerrado hasta la una de la tarde del día 14 del actual ó sea el anterior al día de la subasta.

Plumas depósito

En la imprenta y litografía de Alonso é Hijos, Mayor pral, números 98 y 100, se ha puesto a la venta la nueva Pluma depósito que permite escribir varias cuartillas con solo tomar tinta una vez.

Evita el que caigan borrones y es utilísima a cuantos escriban constantemente, porque ahorra tiempo.

Los rumores que a nosotros llegaron a última hora de ayer tarde con referencia al descarrilamiento del tren correo de Galicia, han tenido por desgracia confirmación, pues según las noticias hoy adquiridas, el número de heridos ascendió a trece y de estos cuatro graves, que hubo necesidad de trasladar al hospital de Monforte, desconociéndose sus nombres y si son empleados del tren o viajeros del mismo.

El correo descarrilado se fusionó en León, con el tren correo de Asturias, llegando a esta capital a las 10,38 de la noche ó sea con doce horas próximamente de retraso.

El mixto de Galicia que tiene su llegada a esta estación a las 6,13 de la mañana, lo ha verificado hoy con cuatro horas de retraso y el correo con una.

El aludido descarrilamiento, ha tenido por causa el desprendimiento de grandes rocas, calculándose en más de doscientos metros cúbicos de piedra, los que han caído sobre la vía.

La circunstancia de ocurrir la catástrofe de noche fué causa de no poderse evitar por los maquinistas, que de día es seguro, hubieran divisado los obstáculos que se les presentaban delante.

Por la Dirección general de Penales, se recomienda a este Gobierno de provincia, la busca y captura de Victoriana López Lumbreras, viuda, de 28 años de edad, la cual se fugó de la sala de presos del hospital de Zaragoza.

El Ayuntamiento de Ibero de la Vega, anuncia vacante la plaza de secretario de dicha corporación, dotada con el haber anual de 850 pesetas más 150 por la confección de los apéndices y repartimientos.

Las solicitudes habrán de dirigirse en término de quince días.

Por el Sr. Juez municipal de Palencia, se cita, llama y emplaza a Alfredo Sanchez Rodríguez y Adolfo Ortiz, para que el día 2 del próximo mes de Enero y hora de las doce de su mañana, se presenten en la Sala Audiencia de dicho Juzgado, para prestar declaración como denunciados, en juicio de faltas que se sigue por dedicarse a juegos prohibidos.

El Ayuntamiento de Otero de Guardo, ha remitido al Sr. Gobernador Civil para su inserción en el Boletín oficial, el extracto de los acuerdos tomados por dicha Corporación durante el primer trimestre del actual año económico.

ADVERTENCIA

Encontrándonos en el último mes del año en el que son muchos los señores suscriptores a quienes corresponde renovar su suscripción, les rogamos lo hagan lo antes posible para evitarnos la aglomeración de trabajo en los últimos días del año.

Por el Ayuntamiento de Carrión de los Condes, se ha incoado el oportuno expediente en solicitud de la concesión de la Cruz de Beneficencia a favor de D. Acisclo Piña Blasco, como gratitud a lo mucho que dicho señor ha hecho en favor de aquel pueblo, cediendo importantes sumas, para diversas obras reconocidas como de utilidad y necesidad.

Al hacerse público dicho acto, tiene por objeto el que puedan ser presentadas todas las reclamaciones que se consideren legales en pró ó en contra de la referida petición.

Se halla vacante en la provincia de Burgos, la plaza de médico titular de Guñiel del Mercedo con la dotación anual de 1.050 pesetas. La duración máxima del contrato será de cuatro años pudiendo tratar el nombrado con 370 vecinos acomodados y una Granja que dista tres kilómetros de la población. Término para las instancias, 30 días.

Se asegura que uno de los médicos franceses que asistieron en Bayona al espada Réverte, le ha exigido a este diestro por la cura nueve mil duros.

Notables efectos

Las dispepsias y dolor de estómago, se curan con el Elixir Estomacal de Sainz de Carlos.

En la mañana de hoy la Comisión de obras del Ayuntamiento, con el arquitecto municipal, ha estado con el ingeniero de Obras públicas Sr. Rivera, para ponerse de acuerdo en las obras que el Ayuntamiento va a hacer en la calle de los Gatos para evitar las inundaciones frecuentes que ocurren desde que se construyó la carretera de circunvalación.

Con las obras que el Ayuntamiento hará ahora y las que oportunamente hizo en la referida carretera, el personal de Obras públicas quedará saneada dicha calle, que por cierto bien lo necesita.

Muy en breve empezará a levantarse una tapia de ladrillo que cerrará la parcela de terreno, propiedad del Ayuntamiento, comprendida desde la espalda del Instituto y la casa inmediata al accesorio del Palacio Episcopal.

Con las obras que ahora van a ejecutarse se consiguen varios fines; 1.º hermosear el paseo de la orilla del río evitando se alberguen en dicho lugar familias húngaras, gitanas, etcétera etcétera; 2.º disponer el municipio de un local cerrado donde depositar materiales de derribos, piedra, etc. etc., y 3.º evitar el que pueda introducirse matute desde los corrales de las casas de la calle Mayor Antigua.

Son dos obras de utilidad donde se dará ocupación a obreros de los que demandan trabajo del Ayuntamiento en esta época del año.

Ha quedado terminado el arreglo del pavimento de la calle del Trompadero que ha sido hecho a destajo.

Por los agentes del cuerpo de Orden público ha sido detenida y puesta a disposición del Sr. Juez de Instrucción, una gitana por robo de unas puntillas en un comercio de la Plaza Mayor.

Pasado mañana tiene señalada la Audiencia la vista de la causa seguida en el juzgado de Instrucción de esta Capital, contra Priscilio

Vaquero, por el delito de lesiones, hallándose encargado de la defensa del procesado don Pantaleón Gómez Casado, y de su representación el procurador D. Sebastián González.

Hemos recibido en la mañana de hoy una comisión de vecinos y propietarios de la calle del Arbol del Paraiso, Santo San Pedro y Mayor Antigua, llamándonos la atención de las obras que se están haciendo en la casa número 13 de la Plazuela de la Catedral, previo oportuna licencia del Ayuntamiento, y que a su juicio no debió de concederse, teniendo en cuenta el mal estado de la referida casa, que se halla fuera de línea.

Efectivamente, la citada casa núm. 13, estrecha notablemente el paso, callejuela ó lo que sea que une la Plaza de la Catedral con los puntos dichos haciendo una gran rinconada con perjuicio de la seguridad personal, a más del feísimo aspecto.

Entendemos que debiera expropiarse el todo ó parte de la referida casa, antes que el dueño invirtiera más dinero en la misma, y nos sorprende cómo el Ayuntamiento haya concedido permiso para las obras que se están ejecutando.

Ahora que con el edificio que de nueva planta se está construyendo, mejora el aspecto de la citada plazuela, es una lástima que no se consiga por completo con la expropiación dicha.

Celebraremos que las anteriores líneas llegaran a tiempo a conseguir lo que desean los propietarios que nos han visitado.

PODEIS CURAR A VUESTRO HIJO

¡Qué felicidad contemplar a niños que fueron endeble y raquíticos, cambiados en robustos y alegres criaturas por medio de la Emulsión Scott! Este remedio obra más en beneficio de los niños que todos cuantos medicamentos pudieran tomarse. Véase como ejemplo, el de un niño que crecía raquítico y desmedrado.

Hablando de él, su padre dice: Muy Sr. mío: No puedo menos que manifestar a V. para el uso que crea conveniente, que el que suscribe, habitante en Barcelona, calle Aribau, 23, 4.º, tiene dos hijos de 4 y 2 años respectivamente llamados José y Miguel, los cuales han venido obligados a tomar la Emulsión Scott, puesto que por causa de su lactancia deficiente y por enfermedades propias de la niñez, se criaban débiles y enfermizos. No me esforzaré en demostrarle los efectos en ellos producidos por tan excelente preparación, por cuanto la fotografía del primero, que tengo el gusto de remitirle a V., le demostrará su desarrollo físico; participándole, además, que desde que siguen tomando la Emulsión Scott, no han tenido ninguna enfermedad.



Jose Recé

No me cansaré de alabar tan buena preparación, recomendándola como la salvación de los niños. — Queda de Vd. S. S. q. b. s. m. José Recé. Barcelona 10 de Marzo de 1899.

Uno de los males que angustian más a los padres y son más difíciles de resolver, es la tendencia que el organismo de varios niños muestra a la extenuación, sin causa aparente que la motive. La Emulsión Scott es remedio infalible para este caso, en virtud de la asociación perfecta de sus componentes, el aceite de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa y glicerina.

Su principal ventaja es que los niños no la consideran como medicina, sino como una crema, y esto contribuye a facilitar su administración.

Un frasquito de prueba será enviado gratis a quien lo pida a D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

Hay a la venta en la librería de Alonso é Hijos, Mayor pral., 98 y 100.

Almanaque de La Ilustración Española precio 2 pesetas.

Almanaque de Bailley-Baillière 1'50 pesetas.

Agenda de bufete 1'50 y 2'50 pesetas.

Agenda culinaria, a 2'50 pesetas.

Recibos para dar participación en la lotería de Navidad. cuaderno de 24 ejemplares, 20 céntimos.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Nacimiento.—Eulalia Antolin, Casa Maternidad.

Matrimonio.—Pedro López Martínez, natural de Palencia, de 56 años, con Juana de los Rios Calvo, natural de Santoyo, de 46 años.

A LOS SORDOS

Una señora rica, que ha sido curada de su sordera y de zumbidos de oídos por los tópicos artificiales del Instituto Otopático del Doctor Nicholson, ha remitido a este Instituto la suma de 25,000 francos, a fin de que todas las personas sordas que carezcan de recursos para procurarse dichos tópicos, puedan obtenerlos gratuitamente. Dirigirse al Instituto, NICHOLSON «LONGCOTT, GUNNERSLEURY, LONDRES, W. INGLATERRA.

Sección religiosa

Miércoles.—Santa Lucía virgen y mártir. En San Miguel celebra su función la Cofradía de Santa Lucía con Misa solemne a las diez, Sermón que predicará el Sr. D. Dionisio Tarrero y Exposición del Santísimo Sacramento durante todo el día.

SECCION TELEGRAFICA

MADRID 10 (10,15 m.)

Nueva derrota

Las últimas noticias recibidas de la guerra del Transvaal, acusan un nuevo triunfo para los boers.

El domingo hubo un nuevo combate en las orillas del río Modder, en el que las tropas al mando del general Crouge, conservaron las posiciones, apresando cincuenta ingleses y ocasionándoles bastantes bajas.

En Inglaterra toma incremento la idea de que las fuerzas boers están mandadas por jefes y oficiales europeos.

MADRID 12 (10'50 m.)

Contra la guerra

En Londres se ha celebrado en el Ayuntamiento una sesión especial, con

objeto de protestar de la guerra que los ingleses sostienen con los boers.

El alcalde pronunció un violento discurso, en el que con energicas palabras protestó de la guerra atacando a los elementos que la apoyan.

Se dieron vivas a Kruger y al Transvaal, motivando esto un tremendo escándalo, que dió origen a que la sesión terminara tumultuosamente.

MADRID 12 (11'30 m.)

Generales a bofetadas

Anoche en la calle de Sevilla, se promovió un fuerte escándalo por haberse ido a las manos dos conocidos militares de elevada graduación, uno de ellos exministro.

El motivo del altercado obedece, según se decía en el lugar del suceso, a cuestiones parlamentarias especialmente las relacionadas con el presupuesto de Marina.

Asamblea próxima

La Comisión permanente de las Cámaras, publicará hoy, probablemente, una circular convocando a los organismos adheridos a la Asamblea que se celebrará en Valladolid.

Se desconoce aun la fecha en que tendrá lugar; pero se cree con algún fundamento que será en Enero.

MADRID 12 (1'40 t.)

En favor de los prisioneros españoles

El gobierno de los Estados Unidos ha dado telegráficamente órdenes al general Ottis, para que costee la repatriación de los 1200 prisioneros españoles que han sido libertados y los cuales se encuentran sin recursos en el Archipiélago.

A España

Se ha dispuesto que el «León XIII» sea el vapor que conduzca a los libertados a la península.

Firma

Ha carecido de interés la puesta hoy a la sanción regia.

Regaliz Pectoral L.B.

La Superioridad de esta pasta, sobre las otras pastillas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella. PRECIO DE LA CAJA: 3 REALES. EN TODAS LAS FARMACIAS. Debe exigirse la Marca L. B. en rojo, en la caja que rodea este estof. Fabrica en Bayona: L. B. 22 2507.

Alonso é Hijos, Mayor pral. 98 y 100

LA FAMILIA ERRANTE

excitaba su celo religioso para que fuese a apagarlo con la muerte, entre los huesos de los moros. Al principio de mi reinado, había procurado salvar a mi pueblo y aun a la nobleza de un yugo tan odioso; pero conocí que mis fuerzas no eran suficientes para dar cima a una empresa tan arriesgada, y en la que podía perder mi corona. Además, no era posible que por mi solo pudiera manifestar al papa su impotencia tratándose del gobierno interior de mi pueblo. Para esto era preciso una alianza con otros reyes, que como yo, procurasen el bien de sus vasallos; pero hallábase todos esclavizados cobardemente por el poder de la Iglesia, y la gloria que redundaría de la dicha de todo un pueblo, cedía ante el deseo de reinar aunque fuese bajo un yugo más afrentoso. Muchas veces había intentado romperlo, pero el temor de una guerra con el mundo cristiano, me hacía desistir. Por último, cuando después de la batalla de Nájera, en que había ven-

cido la arrogancia de toda la nobleza de Castilla reunida, conocí que el pueblo que había contribuido a esta victoria con su heroico esfuerzo, era acreedor a una señalada recompensa, me pareció que solo el papa podía proporcionarla, arrebatándole el derecho feudatario que percibía, con lo cual mi pueblo podría respirar libremente, y un día llegaría tal vez a bendecir la memoria del rey osado y valeroso que con más generosidad que valor había terminado una regeneración heroica para asegurar de una vez su independencia del yugo de la Iglesia. Este proyecto bullía en mi mente hacía mucho tiempo. Siempre he creído que el poder de la nobleza y el del cielo reunidos habían de privarme del trono, y antes de que se verificase, debía dar un golpe terrible, al poder tiránico de la corte romana con mejor éxito del que había tenido el mismo alarde de energía que había hecho delante de mi nobleza. Solo, pues, me faltaba un causal poderoso que justificase el golpe que intentaba, cuando la extraña misión del legado del papa, me lo proporcionó. En aquel momento solo recordé que se me acababa de engañar como un villano, conduciéndome con doblez a aquel sitio, y con el deseo de humillar mi arrogancia y acaso atemorizarme. Exasperado entonces, ciego y delirante, con el semblante des-

compuesto por la rabia y el encono, y brotando llamas de mis ojos, apreté con un movimiento terrible los hijares de mi caballo, y lanzándome con él en el río, comencé a nadar con la mayor rapidez, mientras que con la espada desnuda y un volcán ardiendo en mi pecho, amenazaba furiosamente, como un frenético en su arrebato más delirante, al misero legado que tan mal aconsejado venía.

El desdichado, al verme en el río mostrándole la espada, y entregado al arrebato más violento que sin duda he experimentado en la vida, creyó descubrir a un ángel del averno con su espada desnuda dispuesto a llevarle a la morada de su dueño el espíritu de las tinieblas. Espantado, y con el temblor de la muerte, se arrojó a los pies de los marineros, rogándoles con la más viva emoción que bogasen con presteza para alejarse de la furia infernal que se acercaba desafiando los elementos y luchando con las agitadas olas del río. Su semblante pálido y descarnado, sus cabellos en desorden, y sus miembros agitados de un temblor nervioso, excitaron la piedad de los remeros, y convencidos del peligro que les esperaba, llamaron a su socorro a todos los santos del cielo para que les concediese las fuerzas que habían perdido al ver la muerte en mi mano. Haciendo pues,

un esfuerzo sobrehumano comenzaron a bogar con tal rapidéz que la galera con su marcha parecía imitar al ligero vuelo del águila excitada por la codicia de una presa que espera alcanzar. La muerte estaba impresa en sus rostros macilentos: gruesas gotas de sudor corrían por sus abrasadoras mejillas, y sus ojos que con el terror parecían saltar de sus órbitas, se fijaban con una horrorosa ansiedad en la ligera espuma que formaba la carrera de mi caballo, luchando con la corriente que te embarazaba.

El arrogante animal con su instinto generoso, había penetrado el deseo de su dueño, y así es, que sus esfuerzos para dominar las olas arrebatadoras que formaba la corriente, eran tan vigorosos, que el legado a pesar del ardor de sus remeros, dudó de salvarse. Entonces volvió a arrojarse para llamar en su auxilio el poder del cielo. En aquel momento si viniera acompañado del papa que le ponía en aquella angustiosa situación le hubiera arrojado al río, para que yo pudiera saciar mi sed de venganza, mientras él lograba salvarse. Su desesperación era tan elocuente y sus gritos tan lastimeros, que por un momento estuve dispuesto a abandonarle; pero recordando que después llegaría a burlarse de mi arrojo, volví a estrechar los hijares de mi caballo, y el inte-

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el **Dr. ANDREU** de Barcelona aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja. Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTIASMATICOS** que prepara el mismo **DR. ANDREU** y se lo quitarán al instante. Los ataques de **ASMA** por la noche, se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo **DR. ANDREU**. (véase el prospecto.)

PARA TENER LA BOCA

SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer **DOLORES DE MUELAS**, usen el **ELIXIR** y los **PÓLVOS** de

MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscilación de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias

SIERRA MECANICA CIRCULAR

MOVIDA A VAPOR

AGUSTÍN SUAREZ

RIZARZUELA, 30

MADERAS

	Olmo, Haya	Encina	Pino	Espesor
	Precios	Precios	Precios	
Por serrar un metro lineal..	0'10 pts.	0'20 pts.	0'05 pts.	20 c/m
" " " " " " " " " " " "	0'08 " "	0'14 " "	0'04 " "	14 " "
" " " " " " " " " " " "	0'06 " "	0'12 " "	0'03 " "	12 " "
" " " " " " " " " " " "	0'06 " "	0'10 " "	0'03 " "	10 " "
" " " " " " " " " " " "	0'04 " "	0'07 " "	0'02 " "	7 " "
" " " " " " " " " " " "	0'04 " "	0'05 " "	0'02 " "	5 " "
" " " " " " " " " " " "	0'02 " "	0'03 " "	0'01 " "	3 " "
Por hacer rebajos de marco ó hojas de balcón el metro lineal..			0'02 " "	3 " "
" " " " " " " " " " " "			0'02 " "	5 " "
" " " " " " " " " " " "			0'03 " "	7 " "
Espalmar tableros, quedando solo para pasar el cepillo plano, un metro lineal..			0'03 " "	

Las demás operaciones de sierra, tales como espigar y canelar se cobrarán á 4 pesetas hora y los minutos á 7 céntimos uno.

Los listones de los rebajes quedan á beneficio de esta casa.

PRECIO EN TODAS LAS FARMACIAS BICARBONATO DE SOSA

QUIMICAMENTE PURO
DE TORRES MUÑOZ.-San Marcos, 11, MADRID

ESTOMACAL Y ANTIRREUMÁTICO

Se vende en cajas á 0,50 y 1 peseta.

LATAS QUE RESULTAN MAS ECONÓMICAS Á 5 PESETAS

También vendemos este producto en pastillas comprimidas á 0,50 pts. caja

« Si tenéis tos, tomad Pastillas Géraudel. »

Esta frase se ha hecho popular y ha dado la vuelta al mundo demostrando la eficacia de las

Pastillas Géraudel

Maravillosas para curar: Indispensables á las personas que constipados, Tós nerviosa, Laringitis, Ronquera, Irritación de pecho, Catarro, Asma, etc., etc.

Muy necesarias á los Fumadores.

Cada estuche con 22 pastillas, contiene instrucciones sobre la manera de tomarlas.

DUREZAS CALLOS DUREZAS CALLOS DUREZAS CALLO

SE CURAN A LOS 4, 5 Ó 6 DIAS según la naturaleza del que usa el **CALLICIDA ESCRIVÁ** se inofensivo, no es corrosivo, es incoloro

APLICACIÓN SENCILLÍSIMA: FRASCO 6 REALES

Al por mayor, J. Escrivá, Fernando VII, 7, Barcelona. En Palencia véndese en la Farmacia de Fuentes Mayor pral., 114 y 118 y demás farmacias.

BANCO Agrícola de San Isidro

PALENCIA

En esta sucursal encuentra el labrador dinero con que remediarse para atender a los gastos que le origina la Agricultura y también en especie. Todas estas operaciones se ventilan con cortas tramitaciones y á módico interés.

Después de las transcritas operaciones, tiene otras no menos importantes, cuales son: Giro á todas las plazas en donde tenga funcionarios el indicado Banco, cuentas corrientes, depósitos, administraciones de fincas rústicas y urbanas, comisiones y consignaciones etc. Venta de fincas de todas clases é imposiciones sobre ellas. Teniendo infinidad de encargos de los propietarios de la provincia de Santander y de los de Palencia, hace saber que serán remitidos todos los encargos que se sirvan hacer á este Banco.

Como no tiene aún agentes en algunos pueblos importantes de la provincia para el mayor desarrollo de estos asuntos, cree oportuno el representante general de la provincia ampliar el plazo hasta el 15 de Febrero del próximo año, á fin de que todo el que sea amante de estos trabajos presente proposiciones para desempeñar dicho cargo.

A los señores aspirantes se les ruega no formen juicios desacertados de estos asuntos, pues todos ellos son de conveniencia absoluta teniendo, por tanto, bien recompensado su trabajo y además una vez que se hallen nombrados, como hoy ya hay bastantes tendrán un cargo inamovible.

A todos los capitalistas de la provincia se los da parte en el capital social, pudiendo tomar acciones de 500 pesetas, con un aumento de 5 por 100 y la participación correspondiente en los beneficios sociales. Estas acciones son las correspondientes á la segunda emisión y los fundadores de este Banco, han creído oportuno dar participación á aquéllos españoles que sientan el estado tan deficiente que actualmente se encuentra la Agricultura.

VENTA

Se hace de cuatro pares de labranza, tres yeguas de vientre con sus muletas, carros, paperos de todas clases, cubresemillas, bisurcos, arados vertedera, de diferentes sistemas, máquinas aventadora, sembradora y trilladora, así como también de 800 reses lanaras y se ceden los pastos para las mismas, hasta el 1.º de Mayo próximo.

Para tratar, con Rojo é Hijos, en el despoblado de Villarramiro.

Juego de hormas y herramienta de zapatero

Por tener dos, desea vender uno, á elección del comprador; todas las hormas tanto de niño como de señora y caballero, emparejadas y chapadas y de todos los números, muy poco usadas.

Para iratar, dirigirse en Grijota á Rogelio Aparicio, (zapatero).

Aviso al público

Desde esta fecha se vende en la tienda de la **Viuda de Angel Arranz**

Bacalao Escocia superior, á 1'40 pesetas kilo
Longaniza fina de Salamanca, 3,50 " " "
Pasas racimales de 1.ª 1'10 " " "
Higos de fraga.. 0'75 " " "

Chorizos de Candelario superiores, y otros artículos más baratos que en ningún otro establecimiento. No confundirse, La Esperanza 1.ª de la Viuda de A. Arranz, Plaza Mayor, 13. Frente al Consistorio

GRAN LIQUIDACIÓN

desde el día 20 Noviembre de 1899
RELOJERIA JOYERIA Y PLATERIA
DE **Domingo Cantuche**
Calle Mayor, núm. 66
PALENCIA

Con motivo de cesar en el negocio, se liquidan todos los géneros de esta casa, donde el público encontrará precios desconocidos por su baratura. Como no es posible enumerar todos los artículos, solo citamos el más conocido. Cubiertos de plata de ley, 4 pesetas 45 céntimos la onza, todos los demás artículos tienen una rebaja de gran consideración.

Despertadores de 6 pesetas.
Relojes Roskopf de 12'50 y 17'50.
De acero para señora, 15 pesetas.

CLASES BUENAS.
Precio fijo, ventas al contado

Ama de cría

Casada, para criar en su casa; dirigirse Calle San Marcos, número 13.

Gran liquidación

Desde el lunes próximo, ó sea 4 del corriente se liquida calzado de todas clases á precios baratísimos, tanto en caballero, señora y niños, últimas novedades, precios fijos y ventas al contado, en la zapatería de la Viuda de Barinaga.

A los zapateros y guarnicioneros

En el Almacén de Curtidos de Angel Velarde, que se ha trasladado á la calle Mayor principal, número 55, frente á la ferretería del señor Gallego, se ha recibido un gran surtido de artículos finos y ordinarios para la industria de zapatería, así como silleros blancos y negros y cueros para correas de maquinaria, de las mejores fábricas.

Gran surtido de cortes preparados, plantillas de corcho forradas y sin forrar. Precios económicos.

Almacén de vinos de los Riojanos

MAYOR PRAL., 218

Del 8 al 15 del próximo Diciembre se abrirá un despacho de vinos, al por mayor y menor, de Rioja, Navarra y Aragón; á precios lo más bajos conocidos; por su calidad y clase, superiores.

MAYOR PRAL., 218

ANTONINO GONZÁLEZ

Armero y mecánico
Calle de Burgos, núm. 15.—Palencia
Arregla toda clase de armas de fuego

TARJETAS DE VISITA en Litografía

con toda clase de escudos, atributos y adornos que se deseen

Única casa en Palencia que hace esta clase de trabajos

ALONSO E HIJOS
Mayor pral., 98 y 100
También se hacen en Imprenta, con elegantes tipos de escritura.